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第 8回茅野市新地域公共交通検討会議 

開 催 日 時 令和 3年 6月 30日（水）  午後 6時 30分から午後 7時 30分まで 

開 催 場 所 茅野市役所８階大会議室 

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数     5人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 
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第 8 回茅野市新地域公共交通検討会議を開催。詳細は下記のとおりです。 

 

１ 開会 

定刻となりましたのでただいまから第 8 回茅野市新地域公共交通検討

会議を開催します。 

今年度から部課長が代わりましたのでご紹介させていただきます。 

 

よろしくお願いいたします。 

 

4 月の会議は書類での開催とさせていただきました。今回はコロナ禍

ではありますが、感染症対策をする中で開催とさせていただきました。

短時間での開催とさせていただきたいため、本日はワークショップ形式

ではない形での開催となりますのでご了承いただければと思います。 

 それでは、篠原会長からごあいさつをお願いいたします。 

 

２ 会長あいさつ 

 足元の悪い中、また、お忙しい中多くの皆様にご出席を賜りありがと

うございます。 

12 月から始まりました実証運行におきまして、コロナ禍ということも

あり、こうした会議を開催することができず本当に申し訳なく思ってお

ります。大変な状況下ではありますが、多くのご意見をいただき、今後

の公共交通について考えていければと考えております。よろしくお願い

いたします。 

 

３ 新委員紹介 

新しく委員となられた方を委員名簿に基づき紹介。 

ちの地区コミュニティ運営協議会会長小池様、他 12 名を紹介。市側にお

いても、熊谷政策監、他 4 名の担当者を紹介。 

 

３ 案件 

（１）実証運行について 

①４月・５月の実績について【資料 1、1-2】 

事務局から説明をお願いします。 

 

通勤・通学バスの利用実績について、別紙資料１に基づいて説明。   

質疑に移ります。ご意見やご質問はありますか。 

 

特になし。 
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「のらざあ」の利用実績について、別紙資料 1-2 に基づいて説明。 

 

質疑に移ります。ご意見やご質問はありますか。 

 

特になし。 

 

本日はグループワーク形式での会議形式ではありませんので、何かご

質問あれば事務局までお願いいたします。 

 

②実証運行の検証について【資料 2】 

事務局から説明をお願いします。 

 

現在、通学・通勤バス利用者に対してアンケート調査を行っていると

説明。続けて、実証運行の検証ポイントについて、別紙資料 2 に基づい

て説明。本日資料以外に検証項目として加えた方がいい内容等あればご

意見をお寄せいただきたいと説明。 

 

質疑に移ります。ご意見やご質問はありますか。 

 

特になし。 

 

③今後の運行計画について【資料 3、3-2】 

 

 事務局から説明をお願いします。 

 

実証運行後の茅野市が目指す地域公共交通の姿、今後の運行計画・構

想について、別紙資料 3、3-2 に基づいて説明。 

高齢者の移送サービスや障がい者の方の移送サービスについても考え

ていく中で、年内には概要を固めていきたいと考えています。既存バス

路線の整理については、乗車人数がかなり減っている現状がございます。

１台あたり、平均１名から２名という現状も踏まえ、既存の路線バスの

整理や統合、廃止等も考えていく必要があると考えています。今後は、

運行事業者とも協議を進めていきたいと考えています。それと同時に、

新しい AI オンデマンドを活用しながらスピード感を持って進めていき

たいと考えています。新地域公共交通検討会議の開催数についても多く

なってくることが想定されますので、皆様にもご協力いただければと思

います。 

 

質疑に移ります。ご意見やご質問はありますか。 

 何かご意見があれば事務局までお願いいたします。 

 

特になし。 

（２）その他 

何かご意見はございませんか。 

 

特になし。 
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 それでは会の進行を事務局にお戻しいたします。 

 

４ その他 

本日はありがとうございました。資料等を見ていただき、随時ご意見

をいただければと思います。再度 7 月中にもう少し整理した内容をこう

した会議形式で開催できればと思います。検証と総括についてご説明さ

せていただきたいと思います。新規路線や路線の延伸に加え、今後の方

向性については委員の皆様に協議をしていただければと思います。 

日程については７月下旬を予定していますが決まり次第ご連絡差し上

げます。 

 

 その他何かご質問等はございませんか。  

 

先ほど説明のあった「のらざあ」の実証運行検証項目があったわけで

すが、あと２つ追加でお願いできればと思います。 

「のらざあ」は乗り合いが可能というシステムですので乗り合い率と

利用者の利用形態をお聞きしたいと思います。友達と２人であるのか、

親子であるのか等の乗り合いにおける利用形態を教えていただきたいと

思います。よろしくお願いいたします。 

 

事務局としても想定している内容ではございますので、そちらも踏ま

えて検証していきます。 

 

実証運行ではバスと「のらざあ」の運行を担当させていただきました。

コロナ禍ということと年末年始を挟むということで人の行き来が少ない

中、利用者が少なくなると懸念しておりましたが、今回の実証運行につ

いてはとても多くの方に乗っていただけたと思います。これまで茅野バ

ス観光でもデマンド交通等を行ってまいりましたが、バスの乗車人数は

徐々に少なくなるのが普通でありますが、これだけ利用率が伸びるとい

うことは非常に珍しく、驚いているところでございます。今後の路線の

延伸等についてはどのような車両を用意すればいいのか等、早い段階か

ら打ち合わせを行っていければと思います。既存で行っているデマンド

バスについても周知するまでに１年を要しました。そうした中で半年間

という短い期間でこれだけ乗ってもらえたというのは大成功であったと

感じます。「のらざあ」のアプリ予約についても高齢者の 60％以上が活

用していたことに驚きました。一方で、登録の際のメールアドレスにつ

いては、高齢者にはハードルが高いと思いますので、登録方法について

は簡素化をお願いできればと考えています。これだけ多くの方が利用し

ているので、できるだけ早い「のらざあ」の再開をお願いします。 

 

そのほかにご意見はございますか。 

 

特になし。 

 

以上をもちまして今回の検討会議を終了します。本日はありがとうご

ざいました。 

以上 
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